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Graz, am 03.11.2022 
 
 

Referatsbericht für die 1. ordentliche Sitzung im Wintersemester 2022-23 der 
Universitätsvertretung der HTU Graz am 03.11.2022 
 

Referat für internationale Studierende 
 
Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen, 
 
die Arbeit unseres Referates, in den letzten Monaten, lässt sich in folgende Bereiche 
aufteilen: 

• Beratung internationaler Studierender die bereits an der TU studieren 

• Beratung von internationalen Studieninteressierten 

• Umsetzung des Welcome Guide Programms in Kooperation mit dem Welcome 

Center 

• Umsetzung des Buddy Programms für internationale Studierende 

• Koordination und Betreuung der LV Buddy Programm für int. Studierende 

• Bearbeitung des Ukraine-Fördertopf 

• Bearbeitung des Fördertopf für doppelte Studienbeiträge 

• Rekrutierung neuer Mitglieder 

• Ausbau unserer sozial-media Kanäle 

• Durchführung interner Workshops 

• Einschulung neue Referentin 

• Umsetzung der international Welcome Days in Zusammenarbeit mit dem Welcome 

Center 

 
Wie gewohnt dreht sich ein großer Teil unserer Tätigkeiten um die Beratung von int. 
Studierenden die ihren Studienabschluss in Österreich machen wollen. Hier helfen wir bei 
den ersten Schritten zum Studium. Auf Anfrage machen wir auch Campus-Touren mit den 
Studis.  
Die Lehrveranstaltung Buddy Programm für int. Studierende hat offiziell begonnen. Hier 
übernehmen wir die Koordination und Umsetzung der LV. Hier können sich Studierende 
zur LV anmelden und über unser Referat mit Studierenden vernetzt werden, welche 
Unterstützung brauchen. Am Ende erstellen die Buddys einen kurzen Bericht und 
bekommen Freifach-ECTS.  
Wir bearbeiten die Anträge für den Ukraine-Fördertopf und den Fördertopf für doppelte 
Studienbeiträge. Hierbei stehen wir in engster Abstimmung mit dem Vorsitz. 
Unser Referat ist im letzten Monat gewachsen. Wir haben 5 neue Mitglieder 
dazugewinnen können. Einige der alten Mitglieder werden das Referat verlassen, den 
Referenten inbegriffen. Die neue Wunschreferentin wurde eingeschult und auch dem 
Vorsitz vorgestellt. 
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Einmal im Monat findet eine interne Referatsbesprechung statt. Bei dieser tauschen wir 
uns aus und eruieren den erreichten Fortschritt unserer Projekten.  
 
Im laufenden Semester werden wir weiterhin unseren Beratungstätigkeiten nachgehen. 
Dazu werden die oben angeführten Projekte weitergeführt. In der nächsten Zeit werden 
die neue Referentin und die neuen SBs vom aktuellen Referent in den HTU-Tätigkeiten 
des Referates eingeschult.  
 
Liebe Grüße 


